

Aristion, „Herrenjünger“, den Papias v. Hierapolis in seiner „Auslegung von Herrenworten“ neben dem „Presbyter Johannes“ als Träger der alten mündl. Jesus-Überl. anführt (Eus. h. e. III, 39,4.7. 14). Nach der späteren Legende Märtyrer. Die Glosse zu einer arm. Hs. (Ende des 10. Jh.) macht A. als „Ariston den Presbyter“ z. Verf. des sekundären Mk-Schlusses (Mk 16,9–20); ebenso haltlos bleiben moderne Versuche, andere Überlieferungen – z. B. Hebr – auf ihn zurückzuführen.

Lit.: **DBS** 1, 619ff.; **J. Schäfers**: BZ 13 (1915) 24f.; **U.H.J. Körtner**: Papias v. Hierapolis (FRLANT 133). Göttingen 1983, 122–129.
KNUT BACKHAUS